



## Curriculum Vitae

<b>Name</b>	Prof. Dr. Dr. h.c. Alfred Rütten
<b>Geburtsdatum</b>	16.08.1954
<b>Aktuelle Position</b>	Direktor des Institutes für Sportwissenschaft und Sport Leiter des Arbeitsbereiches Public Health und Bewegung Direktor des WHO Kooperationszentrums für Bewegung und Gesundheit

### STUDIUM UND ABSCHLÜSSE

- Studium der Sportwissenschaft, Sozialwissenschaft und Geschichte an der RWTH Aachen
- 1987 Dissertation (Dr. phil.) in Politikwissenschaft, Soziologie und Sportwissenschaft an der RWTH Aachen
- 1992 Habilitation (Dr. phil. habil.) in Sportwissenschaft an der Universität Stuttgart
- 2013 Ehrendoktorwürde (Dr. h.c.) der Litauischen Sport Universität in Kaunas

### TÄTIGKEITEN UND FORSCHUNGSSCHWERPUNKTE

<b>1985–1987</b>	Wissenschaftlicher Mitarbeiter, Institut für Sportwissenschaft der RWTH Aachen
<b>1987–1994</b>	Wissenschaftlicher Mitarbeiter und Hochschuldozent, Institut für Sportwissenschaft der Universität Stuttgart
<b>1993–1994</b>	Forschungsprofessur, Department of Sociology, Universität of Alabama, Birmingham (USA) Forschungsschwerpunkte: Lebensstil-Theorie; Datenanalyse CDC, Behavioral Risk Factor Surveillance
<b>1994–2001</b>	Professor für Sportwissenschaft (Sportsoziologie, -psychologie) & Leiter der Forschungsstelle für Regionale Gesundheitsförderung, TU Chemnitz Forschungsschwerpunkte: Implementierung und Evaluation von Gesundheitsförderung; WHO-Projekt "Investment for Health"; EU Projekt "Methodology for the Analysis of Rationality and Effectiveness of Prevention and Health Promotion Strategies"; Gesundheitsmonitoring: EU Projekt "European Physical Activity Surveillance System"
<b>1998</b>	Gastprofessur für Public Health, Department of Epidemiology and Public Health, Yale University, USA
<b>Seit 2001</b>	Lehrstuhl für Sportwissenschaft, Direktor, Institut für Sportwissenschaft und Sport der FAU Erlangen-Nürnberg
<b>Seit 2014</b>	Direktor, WHO Kooperationszentrum für Bewegung und Gesundheit
<b>2014/15</b>	Gastprofessuren für Public Health: University of Hawaii; Stanford Prevention Research Center, Stanford University

### Aktuelle Forschungsschwerpunkte:

- Policy-Analyse & Wissenschaftstransfer: EU Projekt „Study on the Implementation of the EU Physical Activity Guidelines“; BMBF-Forschungsverbund „Capabilities for Active Lifestyle: An Interactive Knowledge-to-Action Research Network for Health Promotion“ (Capital4Health)
- Gesundheits- und bewegungsfördernde Lebenswelten: EU Projekt “International Network to Implement EU Physical Activity Guidelines on Infrastructure Development” (IMPALA.net); Kommunale Sportentwicklungsplanung in verschiedenen Kommunen in Deutschland
- Interventionen und Evaluationen zur Bewegungsförderung für sozial benachteiligte Zielgruppen: BIG-Projekt (sozial benachteiligte Frauen), ZUG-Projekt (ältere Menschen mit Migrationshintergrund)

### Aktuelle Beratertätigkeiten:

- International: Strategie der Europäischen Region der WHO zur Bewegungsförderung (2014-15: Entwicklung; seit 2015: Umsetzung); Europäischen Leitlinien für körperliche Aktivität (2007-8 Entwicklung; seit 2013: Umsetzung); Entwicklung/Umsetzung von politischen Strategien der Bewegungsförderung in einzelnen Ländern (Litauen, Malta, Türkei)
- National: Bundesgesundheitsministerium – Nationale Empfehlungen für Bewegung und Bewegungsförderung (2015: Entwicklung; seit 2016: Umsetzung); Sportministerkonferenz – Review zum gesundheitsökonomischen Nutzen von Bewegung (2015-2016); Nationaler Beirat Radverkehr; Wissenschaftlicher Beirat DTB